



Republicano Ayuntamiento

de Torreón, Coahuila

Ejes de política del Gobierno Municipal

2010-2013

MENSAJE DEL ALCALDE

De acuerdo a la información disponible en la base de datos de organismos especializados (PNUD, INEGI, CONAPO, CONEVAL) Torreón posee un índice de desarrollo humano que lo ubican entre los primeros cincuenta de los 2418 municipios del país sobre los cuales hay información. Eso quiere decir que, en términos agregados, el nivel de alfabetismo, de acceso a los servicios de salud, de ingreso per cápita y de equidad de género tenemos un nivel alto, coincidente con el muy bajo rezago social. Es una buena situación para un municipio donde vive uno de cada cuatro coahuilenses.

“En la administración 2010-2013, los torreonenses encontrarán en los servidores públicos municipales a gente trabajando.”

Sin embargo, cuando de las estadísticas agregadas pasamos al análisis de la situación local, la percepción cambia: en nuestro municipio todavía hay un poco más de doscientas mil personas que viven por debajo de la línea de pobreza; el desempleo ha sido el más alto del estado en los últimos dos años; la brecha entre la población que más ingresos obtiene y la que menor gana evidencia una desigualdad alta en la

distribución de la riqueza y el acceso a las oportunidades. Sumado a lo anterior, es evidente la asfixia en el modelo de competitividad local. Por otra parte, hay una situación de gobernabilidad y de modelo de convivencia local que requiere de una apremiante solución pues necesitamos recuperar la tranquilidad perdida debido a la crisis generada por dos factores: la violencia común y la debida a la delincuencia organizada.

Respecto a los rezagos sociales, hay uno que de manera prioritaria se debe atender: el uso sustentable del agua. Necesitamos mejorar la eficiencia en su distribución para evitar perder casi uno de cada dos litros que se distribuyen para uso urbano, pérdida propiciada por la obsolescencia en buena parte de la infraestructura. Pero con urgencia necesitamos mejorar la calidad del agua y disminuir el hidroarsenismo para contar con agua que tenga los niveles de calidad que los organismos de salud mundial consideran óptimos.

El resultado del análisis de la situación del municipio nos lleva a plantear una estructuración de la planeación del desarrollo municipal que permita tres objetivos: 1) atender con metas de impacto precisas la problemática urgente sobre todo en materia social, de acceso a los servicios y de sustentabilidad; 2) atender con metas precisas la

problemática de carácter estructural para la viabilidad económica de la región, así como su gobernabilidad; 3) contar con un instrumento técnico que permita que los ejes de política, sus componentes, sus programas y sus metas estén alineadas presupuestal, técnica y temporalmente. La planeación que se hará dejará de ser un documento de información para convertirse en lo que en efecto debe ser: un instrumento de orientación, seguimiento y supervisión del trabajo de gobierno municipal.

Para atender a las demandas y problemática local, se ha estructurado una planeación sobre cuatro ejes de política pública:

Un Torreón incluyente,

Un Torreón competitivo,

Un Torreón sostenible,

Un Torreón gobernable.

En estas cuatro columnas descansa el conjunto de políticas y programas con los cuales procuraremos atender la situación local para recuperar el dinamismo en el desarrollo municipal y superar la problemática vigente.

Entrego en esta ocasión, conforme lo dispone la reglamentación, los ejes centrales del plan de gobierno, mismo que, conforme a la misma reglamentación, habrá de convertirse en el Plan Municipal de Desarrollo que se entregará en los plazos legalmente establecidos y que contendrá a detalle las políticas, los programas y las metas de nuestro trabajo de gobierno.

En la administración 2010-2013, los torreonenses encontrarán en los servidores públicos municipales a gente trabajando.

Lic. Eduardo Olmos Castro

Presidente municipal